
Protokoll der sechsten Sitzung
des FSR Mathematik
im Wintersemester 2017/2018

Datum: 16. November 2017
Zeit: 17:08 – 18:01 Uhr
Ort: Raum 3319, Ernst-Abbe-Platz 2, 07743 Jena

Anwesende Gewählte: Antonia Biela, Theresa Herrmann, Jens Lagemann,
Karoline Ortmann, Christine Schulze, Ian
Zimmermann

Abwesend: Cynthia Buchhardt, Alexander Hörig, Jan Standke
Anw. freie Mitarbeiter: André Prater, Franziska Sieron

Gäste: Jonathan Schäfer

Sitzungsleitung: Theresa Herrmann
Protokoll: Ian Zimmermann

Tagesordnung:
TOP 1 Post und Berichte
TOP 2 Haushalt 2018
TOP 3 Party im November
TOP 4 Besprechung vergangener Veranstaltungen
TOP 5 Planung zukünftiger Veranstaltungen (1 Finanzbeschluss)
TOP 6 Sonstiges

6.1 Post und Berichte

Es gibt keine berichtenswerte Post. Dafür haben wir einige erwähnenswerte Mails bekom-
men.

• Herr Richter hat uns den Terminplan für das nächste Wintersemester zukommen las-
sen.

• Max Keller hat uns eine Anfrage wegen eines Sportturniers im Dezember geschickt.
Das besprechen wir im TOP „Planung zukünftiger Veranstaltungen“.

• Frau Jäger hat uns mitgeteilt, dass die Hochschulleitung mehrmals im Jahr durchge-
führte zentrale Veranstaltungen für die Verabschiedung von AbsolventInnen einfüh-
ren möchte. Sie möchte wissen, ob wir dies aus studentischer Sicht für eine gute Idee
halten. Da es sich um universitätsweite Veranstaltungen handeln soll, die dann sicher-
lich auch entsprechend festlich gestaltet werden, befürworten wir dieses Konzept.

• Katharina Wölfl vom FSR der PAF hat bei uns angefragt, ob wir uns an einem Dop-
pelkopfturnier beteiligen möchten. Wir sind tendenziell dafür, sehen aber potenzielle
Probleme in der Haushaltssperre und in unserem bereits recht vollen Terminkalen-
der. Es wird auch der Vorschlag in den Raum geworfen, das mit einem Skatturnier zu
kombinieren.

• Wir haben eine Mail mit einer Bitte um Bekanntmachung erhalten. Hierbei geht es
um die Karrieremesse „MADE IN BERLIN“, die vom Unternehmen WIWEX GmbH
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des StudentenRat e.V. an der Wirtschaftswissenschaftlichen Fakultät der Humboldt-
Universität zu Berlin veranstaltet wird. Eine Besonderheit hierbei ist, dass sie als Ge-
genleistung ein „Weihnachts-Dankeschön“ versprechen. Unabhängig davon halten
wir die Messe für eine sinnvolle Veranstaltung, die wir bewerben möchten.

Theresa, Ian: Messe
bewerben

Jens und Jonathan berichten von der FSR-Kom-Sitzung. Jonathan wurde zum Sprecher der
FSR-Kom gewählt. Der Finanzantrag zu dem Magicturnier, an dem wir uns beteiligen, wur-
de angenommen. Es konnte sich bisher leider kein Verantwortlicher für die Website der
FSR-Kom finden. Interessierte können sich an den StuRa wenden.

Theresa berichtet aus dem Institutsrat. Es ging unter anderem um die Umstellung der Ba-
chelorstudiengänge Wirtschaftsmathematik und Mathematik und um den geplanten Neu-
bau am Inselplatz. Weiterhin wurde die Promotionsordnung der Universität geändert, was
dazu führt, dass sie auch an der Fakultät entsprechend geändert werden muss. Ferner gibt
es eine gute Nachricht, die die Veranstaltung „Studierende stellen Bachelorarbeiten vor“
betrifft: Prof. Pavlyukevich und Prof. Mundhenk haben sich bereit erklärt, die Organisation
dieser Veranstaltung zu übernehmen.

6.2 Haushalt 2018

Ian bittet um kurze Erklärung einiger Punkte. Die Antworten sind im Folgenden zusam-
mengefasst.

• „Investitionen“ fasst etwaige Anschaffungen zusammen, die wir im kommenden Jahr
vielleicht tätigen wollen. Dies könnte zum Beispiel ein neuer Staubsauger sein.

• Die Kosten für die Weihnachtsvorlesung werden unter den drei FSRen der Fakultät
aufgeteilt, weswegen die gelisteten Ausgaben nicht dem vollen finanziellen Aufwand
entsprechen.

• Wir möchten in Zukunft die Reisekosten für die Teilnehmenden der KoMa erstatten.
Dies beinhaltet auch die Teilnahmegebühr.

Wir beschließen den Haushaltsplan (siehe Anhang).

Beschlusstext: Der FSR Mathematik beschließt den vorliegenden Haushalts-
plan für das Jahr 2018.

Abstimmung: 6/0/0† ⇒ angenommen

6.3 Party im November

Bereits nach dem zweiten Tag des Kartenvorverkaufs ist unsere Party am nächsten Dienstag,
den 21. November, ausverkauft. Damit ist der Vorverkauf natürlich beendet. Die DJ-Verträge
müssen noch unterschrieben werden, sind aber bereits ausgestellt. Am Dienstag wird um
16 Uhr mit dem Schmücken der Räumlichkeiten begonnen. Es sind alle eingeladen, sich
daran zu beteiligen.

6.4 Besprechung vergangener Veranstaltungen

Das Gnomi-Bowlen ist gut gelaufen. Es gab ca. 15 Teilnehmerinnen, darunter viele Erstis.
Das nächste Gnomi wird eventuell ein Brunch im Sozialraum.
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6.5 Planung zukünftiger Veranstaltungen

• Wir müssen Geld für den Lehrstuhlabend nachbeschließen, da auf Vorrat eingekauft
wurde, was bei der Formulierung des ursprünglichen Beschlusses noch nicht geplant
war.

Finanzbeschluss WS17/8: Der FSR Mathematik gibt zusätzliche 20 Euro für
den Lehrstuhlabend am 16.11.2017 frei. Dies erhöht den Gesamtbetrag der frei-
gegebenen Mittel auf 35 Euro.

Abstimmung: 5/0/1† ⇒ angenommen

• André hat Neuigkeiten zu der geplanten Führung in der Forststernwarte. Sie wird
nächsten Mittwoch, den 22. November, stattfinden. Wir treffen uns um 18:30 vor der
Fakultät. Wir wollen keine Begrenzung für die Teilnehmerzahl festlegen. Wir wer-
den einen kleinen Unkostenbeitrag verlangen, da die Führung in der Sternwarte nicht
kostenlos ist. Es ist wichtig, dass sich alle TeilnehmerInnen warm anziehen und nach
Möglichkeit Taschenlampen mitbringen.

• Erstsemesterstudierende haben gefragt, ob wir bald wieder einen Mathe-Info-Spieleabend
veranstalten. Es wird im Anschluss an das Plätzchenbacken einen Spieleabend geben.
Auch für den Dezember hatten wir einen Spieleabend ins Auge gefasst. Daher werden
wir erstmal keinen zusätzlichen Spieleabend planen.

• Das Sportturnier mit dem FSR der PAF soll am 17.12. stattfinden. Dieser Termin passt
allerdings höchstens einer anwesenden Person. Das halten wir für eine schlechte Be-
teiligungsquote für eine Veranstaltung, an der wir mitwirken. Daher sehen wir leider
keine Möglichkeit, an der Organisation des Sportturniers teilzunehmen, falls sich kein
besserer Termin finden lässt.

• Wir möchten für die Weihnachtsvorlesung einen Chor auf die Beine stellen. Es sind
alle eingeladen, dabei mitzumachen. Es sollen dann Weihnachtslieder gesungen wer-
den, bei denen möglichst alle Besucher der Veranstaltung mitsingen können. Dafür
sollen auch die Texte an die Wand projiziert werden. Im Übrigen wollen wir einen
Antrag an die FSR-Kom stellen, um die Weihnachtsvorlesung zu finanzieren.

• Ein Pokerturnier wollen wir in diesem Semester nicht mehr veranstalten.

6.6 Sonstiges

Heute fand der Dies Legendi statt. Die Fachschaft Mathematik hat für die Innovationen
im Bereich der Studienanfangsphase (Klausurvorbereitungswochenende, MatheCafé, Um-
strukturierung des Übungsbetriebs) den Lehrpreis bekommen.

Ian Zimmermann Theresa Herrmann
Protokollführung Sitzungsleitung

†Ja-Stimmen / Nein-Stimmen / Enthaltungen.

3



Tabelle1

Seite 1

Kostenstelle Ausgabe Einnahme Differenz

Semesterbeiträge 1800 1800
FakFest 1900 1800 1700
KlaVoWo 3400 3360 1660
StET 200 1460
Wurzel 150 1310
Ersti-Hefte 200 100 1210
Investitionen 100 1110
Spieleabende 120 990
Lehrstuhlabende 120 870
Weihnachtsvorlesung 120 750
Bachelor-Vorstellen 50 700
Mathe-und dann 100 600
Druckkosten/Plakate 200 400
Party 1200 1200 400
Bürobedarf 200 200
Reisekosten 200 0
Grillabende 120 -120

Gesamt: 8380 8260 -120
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